

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

## Seccion oficial.

— LAS GACETAS del 26 y 27 no contienen disposicion alguna de interés general.  
— La del 28 publica un real decreto nombrando, por cesacion de don Juan Campuzano, director de obras públicas de la isla de Cuba al coronel de ingenieros don Manuel Soriano.

D. Manuel Avello Valdés, juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital.

Habiendo fallecido Josefa Blanco, que fué de esta vecindad, intestada, y no teniendo pariente alguno, he dispuesto en autos que se siguen ante el infrascripto, la venta de varios efectos de la pertenencia de aquella, y para cuya celebracion está señalado el dia 11 del próximo mes de Abril á las doce de la mañana. Lo que se anuncia para conocimiento del público tanto por edictos cuanto en los periódicos de esta ciudad. Dado en Córdoba á 26 de Marzo de 1861.— Manuel Avello Valdés.— Por mandado de su señoría.— Pedro Aguilar y Perez.

## Escuela normal de maestras de primera enseñanza de esta provincia.

El miércoles 3 de Abril á las 12 de su mañana tendrá lugar la inauguracion de este establecimiento provincial, creado por Real orden de 22 de Enero último. Presidirá el acto el señor Gobernador civil, asistiendo la Junta provincial de Instruccion pública, el personal de la escuela y las alumnas matriculadas.

Se halla situado el local en la calle de Sarabias casa número 6, parroquia de San Juan.

Lo que de orden del señor Gobernador se anuncia para conocimiento de las interesadas.

Córdoba 30 de Marzo de 1861.—

El secretario.— Genaro La Calle y Berzosa.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Ha fallecido en Segura (Guipúzcoa) el señor don Domingo Zumalacárregui y Aumdain, sobrino carnal del célebre general del mismo apellido, y rico propietario de dicha villa.

Por cartas de Tetuan y de Fez, se sabe la violenta cobranza que está haciendo el emperador, y que ejecuta castigos severos con los moros, pues á unos les pone en prision, á otros les hace pegar palos, y á otros les aplica ambas penas; con lo cual no queda allí duda que muy pronto saldrá de su compromiso con España.

El *Pensamiento Español* del 25, despues de anunciar que el señor Pacheco piensa hacer la oposicion al gobierno, dice literalmente, saber «que los opositonistas inquietos y turbulentos, desesperanzados de convertir al señor Rios Rosas en dócil instrumento de sus planes, han puesto sus ojos en el señor Pacheco»

En Tánger va renaciendo la alegría general. El encargado de negocios de España, con el vice cónsul, salian por las tardes á caballo á disfrutar de la alegría de aquellos campos, con sus semblantes alegres, lo que no sucedia meses atrás, como igualmente lo ejecuta el príncipe Mcley-el-Abbas con su corto acompañamiento de unos veinte caballos; y es tanta ya la confianza de los europeos, que van entrando en operaciones mercantiles que hasta aquí temían, por no merecerles confianzas el estado en que estaban las

cuestiones del imperio con España. Los articulos de primera necesidad están ya abundantes, habiendo bajado de su precio una tercera parte.

Dice *El Reino* que en la direccion general de contabilidad se aumentan trece plazas de agregados para activar las liquidaciones de las corporaciones civiles.

Afirma *La Epoca*, con motivo de lo que ha dicho otro periódico, que el Consejo de Ministros ha estado siempre unánime en la idea de no suspender las Cortes hasta el término natural de la legislatura, y el duque de Tetuan no ha ocultado á nadie desde el primer momento que este era su deseo y su propósito.

El 26 no ocurría novedad en Tetuan ni en Ceuta.

*El Pueblo* del 26 dice que ha oido se trata de centralizar el pago de los haberes de los señores párrocos en juntas diocesanas dependientes de los obispos en cada diócesis. El objeto de esta disposicion segun *El Pueblo* es de que no figure el clero en las nóminas de las tesorerías de provincia.

El capitán de fragata D. José Maria Tuero, ha empezado á publicar en el *Constitucional* una serie de articulos sobre la marina española. Entre otras cosas dice que solo para guarda-costas, en una aceptacion algo lata de esta palabra, debemos tener en España y sus colonias 30 goletas de hélice, 20 pequeños cañoneros, 24 faluchos y trincaduras y 48 escampavias; debiendo algunas de las goletas asignadas á la Peninsula ser algo grandes para alojar los jefes de las tres ó cuatro divisiones en que se dividan todos los guarda-costas cuando revisten las fuerzas que estén man-

dando. Reasumiendo las observaciones del señor Tuero, resulta que las fuerzas navales que debemos tener en España y sus colonias para atender á todos nuestros intereses y necesidades actuales, y á los que indispensablemente han de nacer de nuestro creciente comercio y riqueza, son 6 navios (dos de ellos de tres puentes), 18 fragatas (tres de ellas blindadas), 16 corbetas, 8 avisos, 12 grandes cañoneras, todas blindadas, 12 trasportes, 30 goletas, 9 vapores de indeterminada especie, 20 cañoneras, 2 fragatas de vela, 12 urcas, 24 faluchos y trincaduras y 48 escampavias.

Parece que se ha ensayado ya por tercera y cuarta vez con el mejor éxito la locomotora para caminos ordinarios; pero en estas nuevas pruebas no ha marchado sola: ha arrastrado con la mayor facilidad tres wagones cargados con una enorme cantidad de peso.

El miércoles saldria de la corte con direccion á Aranjuez S. A. el infante D. Sebastian.

Las obras de fortificacion que se están haciendo por la parte del mar en Cartagena, continúan adelantando, y harán de aquel magnífico puerto, luego que estén terminadas, uno de los mas fuertes que se conocen. Las baterías avanzadas que se hacen y reconstruyen en las cabas que forman la entrada del mismo puerto, formarán un sistema de fuegos cruzados, que harán imposible la entrada á toda embarcacion que la intente en tiempo de guerra.

## ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:  
Roma 23.— Becdeliebre comandan-

(64)

sacado la cabeza por la portezuela; subid y habladme de vuestro negocio.... no estais cansado?

Subi, pues, y el coche partió.

Me hallaba en tal estado, que no podía hablar. La ventura, la turbacion y la vergüenza hacian palpar mi corazon violentamente, enrojeciendo mi abochornado rostro; ni aun se me habia ocurrido guardar el pedazo de pan negro que aun no me habia comido.

— Me parece á lo que veo, que no habeis hecho muy espléndida comida, me dijo el anciano; en qué fonda habeis estado?

— Casa de unos labradores que me han albergado esta noche.

— Y á donde pensais ir esta noche?

— A Lausanne.

— Tan lejos, replicó la jóven miss, y con la cabeza al aire?

— Quizá mas allá; hasta que encuentre á mi tío, señorita! y mis ojos se preñaron de lágrimas.

— No tiene mas que un tío, dijo, dirigiéndose á su padre, y echándome una mirada compasiva, cuyo encanto realizaba todo lo que habia yo soñado al lado de mi ventana.

— Hijo mio, dijo el anciano, vendreis con nosotros hasta Lausanne, donde os entregaremos á vuestro tío. Habeis hecho una calaverada; por qué tuvisteis tanto miedo?

— Yo fui quien dió la lima al prisionero; sufría cruelmente, os lo aseguro. Solo fué para desgastar un poco uno de sus grillos.

(64)

Yo le colmé de caricias sin poder responderle.

— Llegas sin sombrero, hijo mio; pero en buena compañía, á lo que veo. Caballero, señora, queréis hacerme el gusto de tomar asiento?

Yo me desasi de mi tío para acercar sillas.

— No queremos, caballero, dijo el anciano, mas que dejar en vuestras respetables manos este jóven, autor, en verdad, de una calaverada, pero de buen corazon. El mismo os dirá á qué hemos debido el gusto de tenerlo por compañero de viaje, y tomádonos la libertad de presentarnos en vuestra casa. Adios, amigo mio, me dijo cogiéndome la mano; en esta tarjeta os dejo mi nombre para que sepais quién soy por si alguna vez me haceis el gusto de recurrir á mi amistad.

— Adios, Mr. Julio... añadió la amable jóven tendiéndome la mano.

Yo los vi retirarse, con los ojos arrasados en lágrimas.

De este modo volví á encontrar á mi buen tío Tom. Al cabo de algunos dias volvimos á Ginebra, y me quitó á M. Ratin; conservándome á su lado.

Así entré en la juventud: en el próximo capítulo contaré como sali de ella al cabo de tres años.

I.

A fin de aprovechar las vacaciones me aconsejó mi tío que leyera á Grotius, para en seguida leer á Puffendorf y despues á Burlamaqui, apla-

(65)

zado por el momento. Así, me levantaba por la mañana, iba á mi mesa, me sentaba, cruzaba las piernas y despues abria el libro... Pero hé aqui lo que me sucedia.

Al cabo de media hora mi espíritu, como mis ojos, principiaban á hacer escursiones á derecha é izquierda; primero sobre el margen de un volumen en cuarto, donde raspeba una mota, quitaba un pelo ó una paja con mil ingeniosas precauciones; y despues sobre el tintero lleno todo de pequeñas particularidades curiosas, cada una de las cuales me ocupaba á su vez; hasta que al fin cogia la pluma imprimiéndole un blando movimiento de rotacion que me regocijaba deliciosamente. Despues de esto me repantigaba en el sillón, estendia las piernas y cruzaba las manos. En esta situacion me era muy difícil no tararear un aire cualquiera, siguiendo vagamente las vueltas de una mosca que queria salir por los cristales.

Sin embargo las articulaciones principiaban á entorpecerse y me levantaba para dar, con las manos en el bolsillo, un paseo que me llevaba hasta el fondo de mi cuarto. Allí, encontrándome con la oscura pared, volvía naturalmente hacia la ventana, en cuyos cristales tocaba una linda sonata, en cuya ejecucion sobresalía.

Abria la ventana... una vez allí permanecia largo tiempo en ella.

La ventana! es el verdadero pasatiempo de un estudiante; hablo de un estudiante aplicado; quiero decir, de un estudiante que no frecuenta los

que era de los zuavos ha salido hoy de aquí, recomendando á aquellos que estén dispuestos para cualquier evento. Charrette ha sido nombrado comandante de los zuavos. Un círculo de franceses ha sido cerrado de orden superior.

Turín 23.—En la cámara de los diputados el conde de Cavour declaró que el programa ministerial no había sufrido cambio alguno. Las interpelaciones del general La Marmora, relativas á la organización del ejército, causaron gran impresión en la cámara.

Marsella 23.—Corrían rumores en Constantinopla de que Inglaterra había ofrecido un empréstito á la Puerta.

Berlín 23.—Dicen de Varsovia que el emperador ha aprobado la súplica de la delegación de Polonia, relativa á la retirada de la circular de Mukhanoff. La aceptación de la renuncia de esta ha sido acogida por la población con manifestaciones de alegría.

Turín 23.—Parece que el ministerio va á proponer al Parlamento que no se ocupe para nada del Pontificado ni de Roma, y como si esta no fuese provincia italiana. La capital sería entonces Florencia.

En Venecia han sido presos diez y ocho italianos durante las demostraciones del 22. Estos han sido transportados á Olmutz por una fuerte escolta.

Viena 23.—Las elecciones conocidas hasta ahora se componen en gran parte de propietarios, y en su mayoría pertenecen al partido conservador. Se espera sin embargo, que la minoría liberal será numerosa. Entre los que figurarán en ella, se citan tres redactores de periódicos políticos.

La coronación del emperador como rey de Hungría, se verificará con gran magnificencia.

El señor Schamerling ha sido elegido en varios colegios electorales por el partido liberal.

Londres 23.—Se ha dirigido una comunicación á los gobiernos extranjeros para poner en su conocimiento la apertura de una exposición universal de industria y artes, que tendrá lugar en Londres el 1.º de mayo de 1862.

Berlín 23.—En la estación del ferrocarril de Varsovia y en algunas otras, ha sido objeto el señor Mukhanoff de demostraciones hostiles por parte del pueblo.

El emperador de Rusia está conforme en cumplir lo ofrecido á los polacos, pero siguen, sin embargo, llegando nue-

vas tropas á Varsovia y otros puntos para dar fuerza á la autoridad.

París 25.—Hay setenta y cinco vacantes en el Parlamento italiano por auclación de elecciones. Los colegios electorales están convocados para nuevas elecciones el 7 de abril.

El emperador ha pasado hoy á las dos revueltas á las tropas de la guardia imperial que varían de guarnición.

Los aliados han conseguido una nueva victoria en Cochinchina. Las tropas se apoderaron de Mitto, punto importante, desde el que podrán fácilmente dirigir las operaciones sucesivas.

París 26.—Hay noticias de Shanghai que alcanzan al 6. Ha fallecido el general Colliwan. El secretario de la embajada norteamericana ha sido asesinado en el Japon. Los embajadores de Francia é Inglaterra han llegado por fin á Gakohada. El embajador americano queda en su puesto.

Turín 26.—Contestando anoche el conde de Cavour á la interpelación del señor Audinot declaró que los italianos tienen derecho á establecer en Roma la capital del Reino, pero que no deben ir á aquella ciudad sin consentimiento de Francia. «Cuando entremos en Roma, añadió, proclamaremos la mas amplia libertad en favor de la Iglesia, y si la corte romana persiste en asociar el poder temporal al espiritual, el pontificado político será responsable de los cismas que pueden surgir.»

El discurso del conde de Cavour fué aplaudido.

París 26, por la tarde.—El conde de Cavour contestó á la interpelación sobre Roma, en un discurso mesurado y respetuoso hácia el Papa. Dijo que Italia necesitaba á Roma para capital; pero que cree que no debe usarse en su posesión contra la voluntad de Francia; que el consentimiento de esta podrá obtenerse, asegurando la independencia del Pontificado, la que no consiste en el ejercicio del poder temporal sostenido por fuerzas extranjeras; que sus mejores garantías serán la separación de la Iglesia y del Estado, y el carácter eminentemente católico del pueblo italiano; que estos principios serán la base de las negociaciones que se entablen con Roma, y que esperaba que el Papa reconociera las buenas intenciones del gobierno; que de lo contrario, si el curso de los sucesos llevaba á este á Roma, proclamaría la libertad de la Iglesia, resuelto como se halla, en perseverar en los principios espuestos.

Viena 26.—En las provincias Slavas, continua aumentando la agitación.

Marsella 26.—Las últimas noticias de Nápoles son del 23. En dicho día había habido en aquella capital una manifestación anárquica que pudo ser reprimida. A consecuencia de ella ha sido preso Sangiovani.

Héchoe 26.—Ha sido adoptada por unanimidad la resolución de la comisión sobre que se desheche lo propuesto por el gobierno acerca de las bases de la nueva Constitución de la monarquía danesa.

El gobierno autorizará la discusión sobre el presupuesto en lo relativo al ducado de Holstein.

Pesth 26.—Hungría desea arreglar sus asuntos pacíficamente y no empleará la fuerza si la Croacia se separase. Pero si esta consiente en hacerse representar en el Consejo del imperio es imposible todo arreglo ulterior.

Londres 26.—Shangai 6.—El general Collineau ha muerto. Los insurgentes hacen desesperados esfuerzos para avanzar hasta el Sur. El secretario de la embajada anglo-americana en Feddo (Japon), ha sido asesinado.

Los embajadores inglés y francés se retiraron á Gakohama.

París 26.—Rusia declara haber desaprobado la parte que toman los montenegrinos en el levantamiento de las provincias.

En Varsovia han dirigido una nueva exposición pidiendo la pronta ejecución de las reformas.

La elección de diputados en Mazo K visd, comitado de Worród, se hizo á tiros resultando muchos heridos.

Dicen de Nápoles que el motin ha sido una manifestación de obreros en sentido republicano. La tropa se puso sobre las armas. El pánico fué general. Se dispararon algunos tiros durante una procesion, pero la tranquilidad quedó restablecida.

París 27.—La Bolsa ha estado floja porque han circulado rumores alarmantes relativamente á una refriega entre los austriacos y los piemonteses.

Pesth 27.—El emperador de Austria abrió la Dieta de Hungría.

París 27.—La alocucion pronunciada por el Santo Padre en el Consistorio, ha desagradado mucho á este gobierno.

Lisboa 27.—Ha sido disuelta la Cámara de diputad.s. Permanece en su

puesto el ministerio presdido por el conde de Loulé.

Turín 26 por la noche.—Discutiéndose en la Cámara sobre la cuestion de Roma, Papoli ha refutado las acusaciones dirigidas al Piemonte en las Cámaras extranjeras. Buoncompagni propone un voto de confianza en favor del gobierno. Este ha declarado, que tan pronto como se asegure la independencia del Papa, aplicará, de acuerdo con Francia, el principio de no intervencion, y Roma será la capital de Italia. Los oradores de la izquierda proponen que se proclame la capitalidad de Roma, y se cite al emperador Napoleon á que retire las tropas francesas de aquella ciudad. La discusión continúa.

Agram 26.—Las fronteras militares no carecen de representación en la Dieta croata. Los turcos se concentran hácia Trevigo y Gasko. Las aldeas están en la actualidad tranquilas. Los insurgentes y los montenegrinos continúan armándose.

Turín 28.—El conde de Cavour al apoyar la proposición de Buoncompagni ha dicho: «es urgente declarar inmediatamente capital de Italia á Roma, espero que la opinion estará dispuesta muy pronto para esta reclamación y que Francia estará de acuerdo con nosotros.» La proposición fué aprobada despues casi por unanimidad.

Viena 28.—La *Gaceta austriaca* dice que el gobierno se niega al restablecimiento de las leyes húngaras y á la formación de un ministerio independiente.

No está decidido todavía el viaje del Emperador á Hungría.

París 28.—Anuncia la *Patrie* que las tropas que llegaron de Messina á Génova, fueron dirigidas inmediatamente al Pó. Cialdini mandará el cuarto cuerpo.

En la noche del 14 de febrero se notó en las calles de Méjico gran movimiento de carruajes y ruido de armas. Era que aquella noche fueron sorprendidas todas las comunidades religiosas en el momento en que estaban entregadas al descanso, y conducidas fuera de la ciudad. Cuando en la población se supo lo que había pasado, empezaron á notarse síntomas de desorden y este estalló por fin á las ocho de la mañana gritando el pueblo ¡muera los constitucionalistas! ¡viva la religion! La caballería, que fué recibida á pedradas, dió algunas cargas y la infantería disparó algunos ti-

(66)

café ni cosa que lo valga. Oh! el buen joven es la esperanza de sus padres que lo ven retirado y sedentario, y sus profesores, observando que no lo ven ni visitar los paseos, ni montar á caballo, ni jugar al ecarté, dicen gozosos que irá muy lejos.

El... soy yo, aparte toda modestia; paso mis dias en la ventana y si me atreviera á decir... no, nunca mis profesores, nunca Grotius, ni Puffendorf me ha dado la centésima parte de la instrucción que he sacado en mirar por la ventana.

En esto, como en todas las cosas, se adelanta siempre por grados. Bien se mire al cielo, se sople una pluma, se contemple una telaraña ó el suelo, se consumen horas enteras, en razon de la importancia del asunto.

No me chancos: imaginaos un hombre á quien no haya sucedido esto nunca, qué es? qué puede ser? Una criatura absolutamente tonta, material y positiva, sin pensamientos, sin poesia, que desciende por la pendiente de la vida sin detenerse nunca, sin apartarse del camino trillado por todos; un autómatas que camina de la vida á la muerte, como una máquina de vapor de Liverpool á Manchester.

Si la holgazanería es una cosa necesaria á lo menos una vez en la vida, pero sobre todo, á los diez y ocho años, al salir del colegio. Allí es donde se rejuvenece el alma, se cae á fuerza de andar entre libros; el alma hace allí alto para reconocerse; acaba su vida prestada para principiar la suya propia. Un verano pasado de es-

(63)

lo se prolongó para mí. Despues de lo que acabo de referir, noté en el anciano una alegría mas cordial aun y al mismo tiempo en la joven, un poco de reserva pero no menos solicitud é interés respecto á mi situación. Por mi parte, cada vez que volvía los ojos hácia ella me sentía como arrebatado y trasportado de placer.

Bien pronto tuve que responder á infinidad de cosas que me preguntaban aquellas amables personas, hasta que llegamos á la ciudad.

—Os reñirá vuestro tío? me dijo el anciano.

—Oh, no señor!... y además me alegraré tanto de verlo, que no se me daría cuidado.

—Qué joven tan amable! dijo el anciano en inglés.

—Quiero ponerlos yo mismo en sus manos. Calle de Chêne, decís? John, parad en la calle de Chêne, número 3.

Todo lo que yo temía era que no encontrásemos á mi tío en su casa; pero cuando el coche se detuvo nos dijo un muchacho, que de la casa salía, que mi tío estaba precisamente en su cuarto.

—Que baje! le dije al chico.

—No, no, subiremos, replicó el anciano. Es muy arriba?

—Cuarto principal, respondí yo.

Como en casa del pintor, la joven miss, sosteniendo á su padre, se dirigió hácia casa de mi tío: hubiérase besado las huellas de sus pies.

Apenas vi á mi tío corrí á echarme en sus brazos.

—Eres tu, Julio?

(62)

—Y bien, amigo mío, yo no veo en eso mas que el impulso de un corazón bueno. A vuestra edad no se puede saber que cuando un prisionero coge una lima no es mas que para cierto uso; pero no me habláis del taller del pintor? es verdad que habeis sido vos?

—Si señor. Yo se lo hubiera dicho al pintor, á mi tío, á vos... pero temía á M. Ratin.

—Con que tan terrible es ese M. Ratin?

—Pero qué ibais á hacer en el taller? añadió. Fuisteis vos quien volvió del revés el retrato de mi hija?

—Yo me puse colorado hasta lo blanco de los ojos. El anciano se echó á reír.

—Ah, ah! esto si que es grave! seguramente no lo hicisteis para ver mi retrato: á vos Lucy os toca enfadaros.

—No del todo, contestó esta sonriendo con una gracia encantadora: yo sé que el caballero Julio ama las artes y hasta dibuja muy bien; no hay cosa mas natural que querer ver la obra de un artista de talento.

Lucy, replicó el anciano con cierta malicia expresiva, vos no podeis saber que cuando se alcanza un cuadro donde se hallaba vuestro rostro es muy natural que sea para verlo.

—Despues, como vió lo avergonzado que me hallaba: añadió:

—No os sonrojéis, hijo mío, ni vayáis á figuraros que os tengo por esto en menos estima: además mi hija os perdona: no es verdad Lucy?

A estas palabras sucedió una turbación que so-

ros,  
mot  
med  
vent  
tem

dad  
á es  
gu  
ca  
gent  
do  
son  
cer  
nete  
Nap  
eter  
niór  
lla y  
la  
cam  
lias  
de l

Est  
divi  
Mr.  
soro  
ra,  
Mar  
ryla  
Sm  
Cor  
tucu  
tes,  
cam  
sust  
ge  
los  
liad

Uni  
sido  
apro  
plan  
les  
éutr

cia)  
los s  
de G  
ber  
se l  
mar  
uoa  
duct  
cir  
Rey  
sedu

men  
Bau  
uaa  
á su  
jóve  
cont  
anci  
casa  
su h  
de  
nais  
al v  
tret  
y es  
pue  
con  
Dij  
dos  
el  
entr  
cob  
fav  
gist  
viej  
á d  
tavi  
bala  
tiro  
enc  
viej  
just

ros, lo cual bastó para apaciguar el motin. Parece que se iba á proceder inmediatamente al derribo de los conventos, las [capillas] públicas y otros templos.

Victor Manuel, despues de haber dado largo tiempo, se ha decidido por fin á establecer la corte en Nápoles, por algun tiempo al menos. Inglaterra parece que es la que se lo ha aconsejado urgentemente. Con este objeto han mediado varias entrevistas entre James Hudson y el conde de Cavour. Antes de hacer negociar á su embajador, el gabinete inglés ha enviado dos agentes á Nápoles para estudiar la situacion y extender un informe relativo á la opinion pública. Uno de esos agentes se halla ya de vuelta en Londres, y es el que ha aconsejado al conde de Cavour un cambio en el gobierno de las D. S. Sicilia y una larga permanencia del rey y de la corte en Nápoles.

Es casi seguro que el gabinete de los Estados-Unidos se compondrá de los individuos siguientes: Secretario de Estado, Mr. Seward, de Nueva-York; id. del Tesoro, Mr. Chase, de Ohio; id. de la Guerra, Mr. Cameron, de Pennsylvania; id. de Marina, Mr. Montgomery Blair, de Marylandia; id. del Interior, Mr. Caleb B. Smith, de Indiana; director general de Correos, Mr. Gideon Welles, de Connecticut; Attorney general, Mr. Edward Bates, de Missouri. Si se hiciera algun cambio en los individuos citados será para sustituir á Mr. Blair con Mr. Etheridge ó Mr. Clay. En esta lista figuran los nombres de individuos nada conciliadores.

Desde que se inició en los Estados-Unidos el movimiento separatista, han sido presentados al Congreso para su aprobacion nada menos que veinte y dos planes ó proposiciones para el arreglo de las diferencias que actualmente existen entre los Estados del Norte y del Sur.

El tribunal de asises de Frere (Francia) habrá pronunciado ya su fallo sobre los siguientes hechos. Un tal Reynaud, de 65 años, vivia con una hija suya muy hermosa en Aubernes. Atanais, que así se llamaba la hija, estaba separada de su marido hacia muchos años, y observaba una conducta bastante ligera. La conducta del padre era lamentable: baste decir que 29 mujeres han declarado que Reynaud las ha seducido ó tratado de seducirlas. El viejo emprendió últimamente relaciones con una tal madama Baudran, amiga de su hija y que vivia en una poblacion cercana. Atanais confió á su amiga que tenia relaciones con un jóven llamado Gustavo, y su amiga le confió á su vez las que ella tenia con el anciano. Un día, no hallándose esta en casa, recibió Reynaud una carta dirigida á su hija, la abrió y encontró con que era de madama Baudran que decia á Atanais: «Te voy á hacer feliz: hoy escribo al viejo para que se venga por acá y le entretendré cuatro días. Avisa á Gustavo y estad descuidados.» Reynaud al verse puesto en ridículo á los ojos de su hija concibió terribles proyectos de venganza. Dijo á su hija que se marchaba, compró dos pistolas y un puñal y volvió á casa en el momento en que Gustavo acababa de entrar. Gustavo se escondió en una alcoba y como el viejo abrumase á reconvencciones á Atanais diciéndola que ella y Gustavo iban á morir y se dispusiese a registrar la casa, Gustavo se presentó. El viejo le hizo tomar la pluma y empezó á dictarle una infame declaracion. Gustavo saltó por una ventana recibiendo un balazo en el costado. Al oír dentro otro tiro y gritos espantosos volvió á entrar y encontró á Atanais muerta y herida al viejo, que había tratado de suicidarse. La justicia acudió en aquel instante y en sala

que escribimos habrá ya pronunciado su fallo sobre el culpable. No tardaremos en decir cual ha sido.

Una carta de Londres que publica el 25 *La Regeneracion* dice que hay allí grandes proyectos respecto á España de los que unos son públicamente oficiales y otros extraoficialmente públicos; que Inglaterra protege en España á los protestantes que son un par de docenas de vagos, sin dinero, ni creencias, que quieren comer sin trabajar, y logran su deseo recibiendo en Gibraltar dos duros diarios en premio de su apostasia; que estos renegados cobran doble sueldo cuando reparten Biblias; que la sociedad ha dispuesto comprar apóstatas, tribunales y periódicos para que insensiblemente se forme un partido inglés en España; que Inglaterra aspira á que nuestra industria no prospere, por medio de las revoluciones, y que debe darse la voz de alerta, porque todo cuanto dice es el extracto de las conversaciones que ha habido entre el jefe del gabinete inglés y sus enemigos parlamentarios en el salon de conferencias.

Una noticia que no deja de ser grave, si es cierta, se ha recibido de Méjico. Parece que M. de Saligny, ministro francés en Méjico no ha reconocido aún al de Juárez, y que le ha amenazado con pedir sus pasaportes si no revocaba un decreto en virtud del cual se trataba de despojar de sus bienes á las hermanas de la Caridad, que como españolas habian quedado bajo la proteccion del ministro de Francia desde la salida de Méjico del señor Pacheco. Añádese que M. de Saligny estaba dispuesto, en el caso de que Juárez no accediese á su justa demanda, á pasar á Veracruz con las hermanas de la Caridad, para embarcarlas en aquel punto, y que inmediatamente se iría á bordo de uno de los buques de guerra franceses estacionados en S. C. Oficios, para pedir satisfaccion á Juárez, resuelto á bombardear á Veracruz si no la obtuviese.

Hablase mucho en Paris de una carta que se dice ha dirigido el emperador al rey de Cerdeña, en la cual le dice que el gobierno francés no puede menos de tener en cuenta las manifestaciones hechas en el Senado y el cuerpo legislativo en favor de la Santa Sede, y la ruego que haga al gobierno pontificio proposiciones aceptables.

Zuloaga ha establecido su gobierno en Iguala y nombrado ministros que como tales funcionan en su nombre. Recientemente ha hecho una expedicion hasta Cuernavaca, donde cogió á sus enemigos seis piezas de artilleria, dos carros de municiones y un buen número de prisioneros, regresando despues á su cuartel general.

El virey de Egipto ha vuelto ya de su peregrinacion á la Meca y Medina. En el Cairo y Alejandria se ha celebrado su regreso con gran entusiasmo. Ha vuelto en compañía del gran Scheriff de la Meca.

La *Gaceta* austriaca afirma con relacion á un corresponsal de la frontera de Venecia, que los piemonteses han tomado una actitud hostil. Entre otros actos agresivos, señala el de haber disparado contra los centinelas desde la orilla opuesta del Pó, cerca de Marabina Gambarini. Los austriacos siguen haciendo preparativos inmensos, construyendo fuertes en las márgenes del lago Garda y del Adige, preparando en Verona alojamientos para 50,000 hombres, y transportando diariamente por medio de las vias férreas grandes acopios de municiones de guerra.

Un periódico ministerial de Nápoles dá á luz una carta que con fecha 22 de abril de 1854 dirigió Liborio Romano al rey Fernando II. Esta carta es un modelo de adulacion y de servil humildad.

**Gacetilla.**

—PROCESION.—Con numeroso acompañamiento salió anteayer tarde la anunciada procesion del Santo Entierro, recorriendo la estacion que se habia anunciado. A las ocho de la noche regresó á la iglesia del Salvador; si bien varias hermandades se separaron antes de llegar á dicho templo. Aunque á las tres cayeron algunas gotas no hubo novedad despues afortunadamente. Presidia el Excmo. Ayuntamiento, segun costumbre, y á la cabeza de este iba el señor Gobernador de la provincia.

—TEATRO.—Hoy dá principio á sus tareas la compañía que ha de actuar en la presente temporada. Se ejecutará la linda zarzuela en tres actos, del maestro Barbieri, titulada *El Relámpago*. Dios le dé buena suerte á la Empresa, y gran cosecha de aplausos á los actores.

—ABUSO.—No sabemos por qué se ha tolerado que la noche del Jueves Santo recorriesen las calles grupos de hombres, al parecer ebrios, cantando y alborotando y no siempre con las acostumbradas saetas. Si esto es censurable en cualquier noche del año, lo es mucho más en esa destinada al recogimiento y á la oracion.

—NOVILLOS.—Mañana, como en su lugar anunciamos, tendrá lugar la corrida de novillos de muerte con que inaugura sus funciones la nueva Empresa que ha tomado á su cargo la Plaza de toros. Tenemos muy buenas noticias de la calidad de los novillos y del esmero con que se verificará esta corrida, en la que la Empresa dará una muestra de los deseos que la animan para complacer al público. Le deseamos buena entrada.

—ANAGRAMA.—Felicísimo, y por demas exacto, es el que se ha hecho en contestacion á la pregunta que hizo Pilatos á N. S. Jesucristo, y combinando las letras de la misma pregunta.—¿*Quid est veritas?* (Qué es la verdad?) Preguntó Pilatos. Y la combinacion de las letras de esas tres palabras da la siguiente contestacion: *Est vir qui adest.* (Es el hombre que tienes delante, ó que está en tu presencia.)

—SOLEMNIDAD.—Hoy, segun anotamos en el *Boletín religioso*, celebrará de Pontifical el Excmo. é Illmo. señor Obispo en la santa Iglesia, dando al terminar la Misa la Bendicion Papal.

—VACANTE.—En tal estado se halla la Alcaldia de la cárcel del partido de Aguilar, dotada con 1460 rs. Hasta el 23 de Abril se admiten solicitudes.

—GOLPE DE MANO.—Cuatro desconocidos robaron hace pocas noches en la carretera de Córdoba á Málaga una yegua y varios efectos á José Sanchez Parra, vecino de Montemayor.

—HISTÓRICO.—A propósito de la version comun que tenemos en España de que San Martin partió la capa con Cristo, vamos á referir la graciosa ocurrencia de una pobre muchacha que contemplaba la imagen del Santo á caballo dividiendo con su espada la capa para darla al pobre.—Señor dijo, ¿qué hace ese militar con esa capa y esa espada? Va á partir su capa con el pobre, por un exceso de caridad, la contestaron.—¿Y de qué nacion es ese soldado? volvió á preguntar.—Francés, la respondieron.—Bien se conoce, repuso; si fuera español se la hubiera dado toda entera.

—A ESE PRECIO...—Parece que cierto riquísimo lord, residente desde hace poco

tiempo en Madrid, ha pagado á la doncella de una lindísima señora de la aristocracia la enorme cantidad de 1,000 libras esterlinas por una sola pestaña de sudueña.—No es nada lo del ojo...

**Variedades.**

**LA RESURRECCION.**

En un sepulcro, el cuerpo lacerado,  
Cárdeno el rostro, la mejilla hundida,  
Y en un costado prolongada herida,  
Yace un HOMBRE de espinas coronado;  
Custodia dále con el brazo armado  
Tropa ruin de gente envilecida,  
E insultado por plebe descreida  
Inocente en la cruz murió enclavado.  
Mas de repente del sepulcro brota  
Limpida luz de vivos resplandores;  
Huyen los guardias, de la tumba rota  
Se alza una cruz de redencion y amores,  
Y del empero á la region ignota  
El HOMBRE-DIOS se eleva entre fulgores.  
E. DE MESA.

*El secretario de la redaccion,*  
ISIDORO BADIA.

**Boletín religioso.**

Hoy. *Sta. Balbina, virgen y mártir,*  
y *San Felix, mártir.*

Mañana. ✠ *Sta. Teodora, virgen y mártir.*

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia de S. Jacinto.

—En la Santa Iglesia Catedral celebrará hoy de Pontifical el Excmo. é Illmo. Sr. Obispo, y terminada la misa dará la bendicion papal.

En la misma Sta. Iglesia predicará mañana el señor Lic. D. José Cobos y Junquito, rector del Seminario Conciliar.

—En la iglesia parroquial de Sta. Marina se celebrará hoy una solemne funcion al Señor Resucitado, en la que predicará el señor don José de Fuentes, coadjutor de la misma, terminando con la procesion que recorrerá la estacion acostumbrada.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amor-hermoso, tutelar de la asociacion.—Mañana Nra. Señora de la Asuncion, en la Catedral.

**MERCADOS.**

*Bolsa de Madrid del 26 de Marzo.*—3 por 100 consolidado á 48 80 et diferido á 42 50  
—Deuda del personal 25 00

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 27 de Marzo de 1861, á igual hora del 30 del mismo.

Trigo, no hubo venta.  
Cebada, no hubo venta.

—Acete dentro de la ciudad á 59. id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 40 cuartos libra.

—GRANADA 27. Alhondiga. Trigo de 55 á 60.—Cebada de 36 á 58.—Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

—JEREZ 28. Trigo de 56 á 60. Cebada de 30 á 36. Habas de 48 á 54.

—JAEN 27. Trigo de 45 á 55. Cebada de 26 á 27. Habas de 40 á 42. Aceite de 50 á 52.

**TEATRO.**

*Funcion para hoy.*

La zarzuela en 3 actos

*El relámpago.*

Precios.—Palcos 50 rs.—Plateas 50.—Butacas 6.—Lunetas 5.—Delanteras de segundo piso 2.—Lunetillas de segundo piso 2.

Entrada general 4 rs. A las 7 1/2.

*Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ*

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

